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(Comienza la sesión a las 12 horas y 23 minutos). 

10-23/COM-00014. Comparecencia, a petición propia, de la Consejera de Economía y Hacienda 

y del Director del Instituto de Estadística de Navarra, D. Pablo Cebrián Jiménez, para informar 

sobre la nueva web del Instituto de Estadística de Navarra. 

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Eguerdi on guztioi. Damos comienzo a una nueva 

sesión de la Comisión de Economía y Hacienda y el punto del orden del día que nos trae es: 

Comparecencia, a petición propia, de la Consejera de Economía y Hacienda y del Director del 

Instituto de Estadística de Navarra, don Pablo Cebrián Jiménez, para informar sobre la nueva 

web del Instituto de Estadística de Navarra.  

Damos la bienvenida a la Comisión a la señora Consejera, también a don Pablo Cebrián de Nastat 

y a Marina Sagaseta, también del Instituto. Puesto que la comparecencia ha sido pedida a 

petición propia, tiene la palabra la señora Consejera por un espacio de treinta minutos para 

hacer todas sus explicaciones.  

SRA. CONSEJERA DE ECONOMÍA Y HACIENDA (Sra. Saiz Delgado): Gracias, Presidenta. Buenos 

días. Egun on. Comparezco a petición propia, como lo ha dicho la Presidenta, para darles todas 

las novedades que contiene la nueva página web del Instituto Navarro de Estadística de Nastat. 

Me acompañan, ya lo han dicho, Pablo Cebrián, Director de Nastat y Marina Sagaseta, que es la 

Jefa de Sección de Coordinación y Difusión Estadística, quienes enseguida van a tomar la palabra.  

La estadística ocupa una importancia creciente en la toma de decisiones políticas y también en 

el interés del conjunto de la ciudadanía y, por supuesto, en la actividad parlamentaria, en lo que 

implica el conocimiento, incluso, no solamente de la realidad, sino también para el control del 

propio Gobierno de Navarra. Dado que el Nastat es el órgano estadístico que tenemos en el 

Ejecutivo, produce una gran cantidad de información que usan ustedes, señores y señoras 

Parlamentarios, habitualmente. Nos ha parecido conveniente solicitar esta comparecencia para 

que ser ese informe, cómo utilizar mejor sacar, exprimir, al máximo todas las información que 

dispone a través de esa página web, como les decía, no solamente para conocer la realidad, 

incluso también como labor de control al Ejecutivo que realiza este Parlamento.  

Si bien la nueva página web ya lleva unos meses funcionando, se presentó el 20 de junio del 

2022, se está haciendo una nueva ronda de contactos para explicarla mejor y recoger 

sugerencias que puedan surgir dado que es un producto que está en continua evolución y debe 

adecuarse a las necesidades de los usuarios y usuarias. La semana pasada hicimos una jornada 

de trabajo, una convocatoria con varios medios de comunicación en la sede de Nastat y la verdad 

es que fue muy bien acogida, vinieron muchos medios, incluso de cada uno de los medios, como 

anécdota, hasta cinco personas, viendo el interés y cómo es una herramienta que desde los 

diferentes medios de comunicación utilizan. En ese contexto, y no en otro, se enmarca esta 

comparecencia.  

Dado que el Plan de Estadística de Navarra se aprobó por Ley Foral 5/2021 para los años 2021-

2024 por este Parlamento, hemos considerado conveniente que conozcan ustedes alguno de los 

aspectos novedosos que reflejan en esa ley, como el sistema de indicadores estadísticos que, si 
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bien sigue incorporando elementos, ya tienen una amplia batería de indicadores que están 

disponibles todos ellos en la web.  

Así es que la idea es que Pablo Cebrián y Marina Sagaseta, les expliquen cómo está estructurada 

la web, cómo la pueden utilizar, qué información contiene, las próximas evoluciones que están 

previstas y, por supuesto, pues las preguntas que puedan ustedes hacer. Yo les agradezco su 

disposición para llevar a cabo esta sesión, esta comparecencia, que espero les resulte muy 

provechosa para conocer la situación de Navarra desde los diferentes aspectos, la 

socioeconomía, la demografía, aspectos medioambientales. Así que, Pablo, ya le doy la palabra. 

SR. DIRECTOR DEL INSTITUTO DE ESTADÍSTICA DE NAVARRA (Sr. Cebrián Jiménez): Gracias, 

buenos días. Egun on. Bueno, la web entiendo que ya la conocen. La vía de acceso, poniendo 

Nastat en el buscador aparecería es nastat.navarra.es. Yo voy a hacer una introducción 

basándome en lo que ha comentado la Consejera, empezando por la ley, dónde se enmarca esta 

comparecencia. Y luego le dejo a Marina que explique el contenido de dónde están los datos 

organizados para que puedan acceder más fácilmente. 

(MUESTRA MATERIAL AUDIOVISUAL). Si pinchamos, me voy a basar en la propia web, si vamos a la 

organización, aquí tenemos una parte de quiénes somos, equipo, qué hacemos, etcétera, el 

sistema de estadística de Navarra. Al final, Nastat es el órgano que coordina el sistema 

estadístico de Navarra, él produce y el que tiene también la obligación de difundir todas las 

estadísticas, porque todas las operaciones estadísticas que están en el Plan de Estadística tienen 

que ser públicas por definición. Con lo cual todo lo que hacemos es público, se publica y todo 

está a través de la web.  

Existe también un Consejo de Estadística que es el órgano consultivo que funciona más o menos 

como todo. Pero aquí lo que lo que sí me interesa destacar es la parte que tenemos de, digamos, 

de escucha de la sociedad para que nos digan qué parte de la información necesita, etcétera. En 

la actividad legislativa, cuando se elabora el plan, ustedes tienen una posibilidad de hacer 

modificaciones, pero bueno esta posibilidad no se cierra solo cada cuatro años, sino que también 

estamos dispuestos a cualquier oportunidad que nos puedan decir qué se necesita, cómo se 

tiene que informar de manera más adecuada, etcétera, para que nosotros… nos interesa 

escuchar para satisfacer esas necesidades. Con lo cual, cualquier sugerencia que tengan pues 

será bienvenida.  

Como comentaba antes, estamos en la mitad de un Plan de Estadística el 21-24, que se aprobó 

por Ley 5/2021. En estos momentos, se ha evaluado ya uno de los programas, que sería el 20-

21, y en un mes aproximadamente tendrán disponible la evaluación del programa del 2022 y 

empezaremos el 2023.  

La evaluación del programa, el programa, etcétera, está todo colgado en la web, también todo 

público, y en la ley misma, que se puede hacer ahí, se hacía referencia a unos cuantos objetivos. 

Un objetivo general, que es muy genérico, como el propio nombre indica. Y unos objetivos 

específicos, que me gustaría comentar muy por encima antes de pasar, que serían aumentar la 

coordinación entre los diferentes elementos del sistema estadístico, que al final es 

prácticamente unidades del Gobierno, empresas públicas, etcétera. Bien, esto se está haciendo 
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a través de las Comisiones de Estadística, etcétera, que también se les dio un carácter más oficial 

en la propia Ley de Estadística. Queda bastante por hacer.  

El tema de cultura del dato, etcétera, se está trabajando también en coordinación con la Oficina 

del Dato y demás, pero bueno, es algo que en lo que se viene trabajando. El disponer de la 

información estadística, fomentando la participación con organizaciones sociales, etcétera, es 

lo que venimos diciendo, se siguen montando grupos temáticos, se sigue escuchando a la 

sociedad a través de asociaciones, etcétera, para ver qué necesitan. Fomentar el uso y 

reaprovechamiento de registros administrativos, lo que tratamos es de no preguntar tanto y 

aprovechar más la información existente, esto llevamos ya muchos años aprovechándolo, pero 

cada vez es más frecuente. El uso de la estadística oficial con fines de análisis y evaluación, 

etcétera, que es lo que ha comentado antes la Consejera y que cada vez más también, en 

colaboración con la Oficina del Dato, se viene haciendo a través de diferentes cuadros de mando 

y demás que se están elaborando en este momento. Yo creo que es uno de los que se va a 

potenciar los próximos años con mayor intensidad.  

La calidad de la estadística oficial, estamos en un proceso también de documentación continua, 

más metadatos, sobre todo para saber exactamente qué estamos midiendo, de dónde vienen 

las fuentes, cómo se hacen, etcétera. Transparencia e independencia: lo de la independencia, 

yo creo que siempre lo recalcamos, es importantísimo dentro de un órgano estadístico; la 

transparencia, tenemos que contar cómo lo hacemos. Todo esto.  

El sistema de indicadores, que es algo que además surgió en la tramitación legislativa, en la que 

yo creo que se puso bastante énfasis en reportar los indicadores que se iban incluyendo, luego 

lo comentamos con más detalle, pero es algo que está teniendo muchísima demanda; la idea 

era crear un repositorio único e indicadores para darles carácter oficial, de tal forma que todos 

esos cuadros de mandos, información integrada, etcétera, estuvieran en un único espacio. Esto 

es lo que estamos construyendo, tanto indicadores a nivel global como indicadores territoriales, 

que también se están demandando mucho para la evaluación también de políticas territoriales, 

el otro día también para temas de agendas locales, etcétera, Pues bueno, hay una demanda muy 

importante cada vez de indicadores con mayor detalle municipal o incluso inferior.  

Y el proporcionar información desagregada, que también se enmendó de alguna forma para 

incluir más cosas en la propia tramitación legislativa, incluyendo la perspectiva de género. Todas 

las estadísticas que se pueden están desagregadas por sexo, territorio, país de nacimiento, el 

nivel de estudios y nivel de ingresos que se incluyeron en esa tramitación, en la medida que se 

puede, desde luego se va incluyendo, la discapacidad, que esto surgió, por ejemplo, en el 

proceso de escucha con organizaciones sociales a través de Cermin, que fue quien motivo que 

se incluyera esto porque les interesa, evidentemente, conocer cuál es la situación de las 

personas con discapacidad, etcétera.  

Con lo cual, vamos cumpliendo los objetivos. Todavía, como he dicho, no está completada la 

evaluación del programa 20-22, que sería la mitad del plan, pero bueno, yo creo que los 

indicadores que vamos disponiendo dicen que vamos en la buena línea de cumplimiento de 

objetivos.  
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Volviendo a la web, todas estas informaciones las pueden encontrar aquí. Lo que comentaba 

antes, el cómo se construye la información, al final también está. Lo que hemos buscado siempre 

es elaborar infografías que sean bastante explicativas para tanto las operaciones estadísticas, 

no sé si han tenido ocasión de ver, también reproducidas muchas veces en los medios de 

comunicación. Lo que intentamos es, a través de figuras simples, tratar de explicar cómo se 

hacen y cuáles son los resultados de la información. Y, sobre todo, lo que nos interesa es recalcar 

que la web es un escaparate de la información que disponemos, pero lo que se ha modificado, 

sobre todo a partir de 2018, es todo el sistema de información que va detrás de la web, al final, 

lo que lo alimenta.  

Hemos conseguido automatizar todo el proceso de información de las estadísticas, desde el 

origen del dato, desde que disponemos de un fichero, bien sea administrativo o bien a través de 

una encuesta que hemos elaborado nosotros u el INE, que también aprovechamos mucha 

información de otros organismos, hasta que esa información se consume tanto en la web como 

en cuadros de mando, etcétera. Esos procesos están automatizados. Más o menos. 

Nos queda todavía mucha tarea que hacer. Seguimos, sobre todo nos queda mucha tarea de 

integrar información de los departamentos del Gobierno de Navarra, casi toda la información 

que está es de procesos propios de Nastat, pero todavía la parte de los departamentos, que 

también queremos que esos indicadores estén integrados dentro de ese sistema de información 

estadística de Navarra, de tal forma que no haya que andar por veinticinco webs buscando 

información, sino que esté todo en una. Todavía nos queda ahí una tarea que hacer, que vamos 

a seguir estos años, disponiendo del modelo que tenemos, vamos a seguir incorporando 

información. Aproximadamente tenemos ahora unas cien operaciones tratadas, más o menos. 

La idea es que el año que viene podamos ir a unas treinta más y así sucesivamente, se irán 

incorporando con esta idea. Más o menos esto es lo que yo quería transmitir y le voy a dejar a 

Marina que explique la parte más bonita, que es donde están los datos. 

SRA. JEFA DE SECCIÓN DE COORDINACIÓN Y DIFUSIÓN ESTADÍSTICA (Sra. Curiel García): Buenos 

días, un placer. Les voy a hacer una visita guiada por la que es nuestra casa en el ámbito laboral. 

(MURMULLOS). Les voy a hacer una visita guiada con el fin de que puedan encontrar de forma más 

sencilla la información cuando les haga falta y les voy a explicar un poco como es el proceso de 

difusión dentro del Instituto.  

(MUESTRA MATERIAL AUDIOVISUAL). Esta es la página principal. La hemos visto antes. Se fijan cuatro 

cajetillas que muestran aquí debajo cuál es la fecha en la cual se ha publicado esta información. 

Hoy, por ejemplo, hemos publicado la encuesta de estructura de la industria de la construcción, 

la encuesta de coyuntura industrial y los datos del índice de precios industriales. Estas son las 

tres últimas novedades que se han incorporado a la página de estadística. También los medios 

de comunicación, las jefaturas de Gabinete reciben una notificación vía email con información 

actualizada.  

Dentro de la página, en el menú de navegación superior, podemos encontrar cómo se estructura 

toda la información. Por una parte, los datos estadísticos están etiquetados a través de temas y 

subtemas. Entonces, hay seis grandes temas en los cuales hemos alojado toda la información 

estadística: población y demografía, economía, estadísticas sociales, industria, construcción, 

servicios, medio ambiente, ciencia, tecnología. Y luego, por otra parte, tenemos una serie de 
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recursos que son complementos a la información estadística, que pueden afectar a cada una de 

las estadísticas que tenemos. Si, por ejemplo, entramos a través de economía y finanzas, a una 

de las estadísticas, a las cuentas económicas, una de las estadísticas que tienen mayor impacto 

en la sociedad, la contabilidad trimestral de Navarra, lo que vemos es el contenido estándar de 

cualquier estadística, ahora se lo muestro para la contabilidad trimestral, pero si vemos los datos 

de población, de nacimientos o los datos de la encuesta de población activa van a seguir 

exactamente la misma estructura.  

Por una parte, tenemos aquí una selección de indicadores que muestran la información del 

último periodo disponible, una descripción breve de lo que contiene esta estadística. Y luego 

aquí, una información sobre cuál es el periodo al que hacen referencia los datos y cuándo se ha 

actualizado, así como con qué frecuencia se elabora la estadística. Luego tienen aquí una 

visualización con la cual pueden interactuar. Anteriormente, teníamos únicamente 

visualizaciones e información estática, que se descargaba a través de ficheros Excel o de 

documentos PDF. Uno de los cambios más importantes, fruto también de ese cambio, vamos a 

decir, en la parte de puertas adentro, que no se ve en el escaparate, es que los procesos 

automatizados nos permiten también consumir los datos a través de herramientas que le llaman 

de BI, de Business Intelligence.  

Entonces, en este caso estamos aprovechando todas esas herramientas para facilitar la 

navegación a los usuarios, para que sea más amigable, para que sea para que puedan seleccionar 

mejor los datos, para que sea también más atractiva. Porque, aunque nuestro trabajo es 

elaborar buenas estadísticas, también parte de esa función de elaborar buenas estadísticas, está 

también la labor de facilitar de forma cómoda la accesibilidad de las estadísticas, porque si no 

hacemos esa labor de facilitar la accesibilidad, aunque sean buenas, si nadie puede llegar a ellas, 

pues no estamos haciendo bien nuestro trabajo.  

Siguiendo, vamos a decir, con la camisa que tiene cada una de las estadísticas, aquí podemos 

ver los diferentes productos que vamos a encontrar. Tenemos visualizaciones, tablas, informes 

y documentos, un enlace al calendario, donde vamos a poder ver cuándo se publica la 

estadística, una metodología, unas notas breves, definiciones, metadatos, infografías y, cuando 

aplica, información geoespacial. En este caso la contabilidad trimestral de Navarra, como saben, 

solo se elabora para el conjunto de Navarra. No es una información que desagreguemos 

territorialmente.  

Si, por ejemplo, entramos en las tablas, anteriormente podíamos tener un listado de seis 

ficheros en Excel y ahora, sin embargo, lo que tenemos es un informe en Power BI, podría 

Tableau u otra herramienta, en la cual la primera vista ya podemos ver un poco cuál es el 

contenido. Tenemos el PIB, a precios corrientes, tenemos información del empleo y tenemos la 

comparativa de Navarra con España. Si quiero un periodo más largo, no tengo más que hacer un 

clic y seleccionar el periodo largo y luego ir navegando por él. Si quiero seleccionar solo los datos 

de Navarra, pues también con un clic hago esas elecciones, si me interesa ver solo los datos del 

primer trimestre, con un clic puedo coger el primer trimestre. Esto sin duda, entendemos que 

facilita al usuario final, sea un estudiante, sea un profesional del ámbito económico, un profesor, 

sea quien sea, cuál sea su perfil, al final le facilita el acceso a la información. Los datos se pueden 
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descargar actualmente desde aquí tenemos. Ahora mismo estamos desarrollando un pequeño 

botón para que ponga «exportar datos», desde los informes PIB también se puede hacer.  

Lo que también vamos a hacer a medio plazo, así les cuento un poco cuál es el camino que vamos 

a seguir, es a través de la que ya tiene desarrollada Gobierno Abierto, que es una API que vamos 

a decir que tiene una finalidad corporativa para todo Gobierno, facilitar la descarga de datos. Lo 

que vamos a hacer es aprovechar esas API para que los datos se pueden consumir desde ahí. 

Estamos ahora en la fase de preparación de todos los datos para que sean consumibles.  

En las visualizaciones también, igual que aquí estaba la información en datos, aquí tenemos una 

serie de visualizaciones que se han creado. Podríamos haber creado otras, esto es, cada 

responsable de cada una de las estadísticas en el Instituto determina cuáles son las 

visualizaciones más adecuadas. En ocasiones se podrían poner muchas más, pero tiene un límite 

en la publicación y, si hay mucho interés en modificarla, sí hay sugerencias, estamos abiertos, 

por supuesto, a todo esto se pueda modificar.  

Más cositas, en las notas estadísticas, aquí por ejemplo, podemos ver los datos del avance de la 

trimestral, porque la trimestral es una estadística que la publicamos en dos fases: en datos 

definitivos y datos provisionales. Desde aquí desplegados lo que vemos es la nota que reporta 

que elabora el Instituto. Es una nota, vamos a decir, muy objetiva, en términos de que nos 

limitamos a describir qué ha ocurrido, vamos a decir en términos de observación de los datos. 

No entramos a hacer valoraciones, porque no es nuestra labor. Las valoraciones se hacen desde 

diferentes contextos, y nosotros lo único que intentamos es que los datos sean de calidad. Y 

debajo, aquí hay otra visualización, en este caso, está hecho con una herramienta que la 

conocerán, porque los medios de comunicación son muy fieles a estas herramientas de 

visualización gráfica, que son muy atractivas.  

Si volvemos hacia atrás, tenemos las notas, efectivamente. Las infografías, esto antes, 

anteriormente, no existía, son unos productos visuales que lo que estamos viendo es que 

permiten llegar a un público hasta el que ahora no llegábamos. Puede haber públicos que, vamos 

a decir, digan: «no, no, que la economía no me interesa». Y de alguna manera construimos 

nuestros propios muros. Sin embargo, vemos que las infografías tienen un atractivo visual que 

consigue derrumbar esos muros y conseguimos acercar el mundo de la estadística a usuarios 

distintos. Bueno, para nosotros es una apuesta muy importante, sobre todo porque derriba 

muros y porque acerca la información al usuario. Si yo consigo que entre alguien y pueda ver los 

datos, estoy segura de que los va a entender, porque tienen información suficiente en la página 

web para poder entenderlos. Entonces, es una forma de cumplir también con nuestra misión, el 

acercar todas las estadísticas, independientemente de cuál sea nuestro perfil y nuestro nivel de 

conocimiento al usuario final.  

Aquí también les puedo declarar que es una lucha interna el intentar las labores de 

comunicación. Los que vengan del mundo de la comunicación lo compartirán (RISAS), esta  

situación dentro de nuestro ámbito profesional. Cada técnica o cada técnico es especialista en 

su materia y la ortodoxia de la terminología es algo que nos acompaña siempre. Como en el 

mundo del derecho también, los letrados. Sin embargo, a veces esa ortodoxia impide el acceso 

a muchos usuarios. Entonces, en estas infografías lo que intentamos es negociar con el personal 

técnico para rebajar un poco esa ortodoxia y hacerla la información más accesible y más 
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comprensible. Entonces, a veces relajamos un poquito algún término, hasta donde la 

negociación nos lo permite. 

Más cositas. Bueno, yo creo que como presentación de la camisa es suficiente. Tienen aquí, por 

ejemplo, acceso también a través de los recursos, a todas las infografías que tenemos 

publicadas. Normalmente las elaboramos… Tenemos estadísticas coyunturales y estructurales. 

Las coyunturales son las que se publican con una periodicidad muy cortita y todos los meses 

sacamos datos, como el índice de precios industriales, por ejemplo; o la encuesta de coyuntura 

industrial, que también ha salido hoy. Ahí no nos da tiempo a elaborar infografías todos los 

meses. Entonces, en las que sí que nos suele dar tiempo tiempos es en aquellas que tienen un 

periodo de elaboración más dilatado y de publicación más dilatado, en las estadísticas anuales 

o incluso en las trimestrales.  

Aquí pueden ver lo que hay actualmente de economía y finanzas, en población y fenómenos 

demográficos también tenemos varias infografías. Esta la subimos el otro día, la de la población 

más actual. Aquí, en estadísticas sociales, como la sociedad lo impregna todo, pues bueno, 

tenemos un elenco de estadísticas muy amplio. Desde las cuentas de protección social, la 

estadística de renta, la encuesta de discapacidad… Hay muchísima información y tendremos que 

ir subiendo infografías también del resto de temas que todavía no están elaboradas. 

También disponen de información geoespacial a través de los mapas estadísticos. Están 

elaborados con dos soluciones diferentes. En algún caso son las herramientas de Power BI y en 

otros son otro tipo de herramientas, más de medios de comunicación OData ERP o Flourish. 

Y luego, por otra parte, está aquí el tema de los indicadores, el sistema de indicadores de 

Navarra, vamos a decir que esto resume o aúna toda la información estadística que tenemos. 

Nosotros hemos presentado aquí unos cuadros de mando que son de tipo temático, con los seis 

grandes temas de la estadística, pero desde aquí, si acceden al listado, pueden desglosar y 

seleccionar los temas que ustedes quieran, por ejemplo, en el ámbito de la población. Y, si nos 

vamos luego el desplegable de indicadores, vemos todos los indicadores del ámbito poblacional. 

Si nos metemos en las series temporales, puedo, además, seleccionar esos indicadores para un 

periodo más escueto o más largo del tiempo. 

Más cositas. Indicadores… Las estadísticas están agrupadas temáticamente. Servicios, aquí 

tenemos publicada y tienen accesible la Carta de servicios del Instituto. Pueden ver las 

clasificaciones y nomenclaturas con las que trabajamos, que para nosotros son fundamentales. 

Por una parte, están las zonificaciones territoriales, pero por otra parte, tenemos luego las 

clasificaciones, por ejemplo: la Clasificación Nacional de Actividades Económicas, la Clasificación 

Nacional de Ocupaciones, la Clasificación Nacional de Educación, que tiene tres versiones 

diferentes. Al final, las clasificaciones en el mundo de la estadística son algo que nos permite 

ordenar la información y compararla con otros ámbitos territoriales. Las internacionales nos 

permiten, por ejemplo, comparar las tasas de mortalidad, saber si tenemos en el ámbito de una 

rúbrica concreta, si tenemos tasas estandarizadas más altas o más bajas que otros países, y eso 

es gracias a esas clasificaciones internacionales que son compartidas por todos.  

Más cositas. Un proyecto que tenemos también en marcha es la web escolar. Estamos 

trabajando con el profesorado y con la Universidad Pública de Navarra, en este caso para crear 
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una serie de materiales que permitan al alumnado de secundaria, principalmente, el acercarse 

a la estadística y conocer la realidad de Navarra desde los datos que publicamos. Aquí pueden 

ver un poco el hilo de las acciones que se han ido desarrollando. No me voy a extender, porque 

veo aquí el tiempo y me voy a ir de tiempo, y, si necesitan cursar peticiones al instituto o bien 

nos pueden llamar por teléfono, o bien cumplimentar aquí este formulario de atención y 

contacto que también se activa desde ahí. Lo rellenan, nos entra a nosotros automáticamente 

un correo electrónico y en el plazo más breve posible, intentamos atender todas las peticiones.  

Más cositas. El calendario es una herramienta que gobierna todo nuestro trabajo. Lo pueden 

descargar aquí dentro de su propio calendario de Outlook, o de Google, o de lo que tengan como 

agenda, y aquí lo pueden ver también. Entonces, si yo quiero saber, por ejemplo, en el mes de 

marzo qué va a salir. Pues veo que probablemente saldrá el Parque de Viviendas. Las estadísticas 

estructurales a veces no tenemos fecha fija, las coyunturales sí, entonces las estructurales las 

publicamos todas el día 1 de marzo. Decimos: «dentro de este mes se publicará esto». Pero el 

segundo día laborable del mes sabemos qué va a salir: contratos de trabajo, también la 

ocupación en alojamientos hoteleros, la afiliación a la Seguridad Social, el paro registrado. Es 

una forma, vamos a decir, de que cualquier usuario pueda conocer cuándo va a estar disponible 

la información. Por otra parte, a nosotros como órgano estadístico, nos compromete nuestra 

independencia, porque, independientemente de cuál sea el momento político, nosotros 

tenemos que cumplir y sacar esta estadística.  

La organización, ya han visto un poco, aquí pueden ver quién es el equipo que forman Nastat. 

También hemos querido poner nombre y apellidos, porque en los tiempos en los cuales, cuando 

llaman por teléfono, contesta un contestador y eso te pone muy a tono, nosotros hemos querido 

ir un poco a la contra y decir que no, que en el Instituto trabajamos estas personas, tenemos 

nombre y apellidos y si quieren conocernos, estos son nuestros teléfonos, nos pueden pedir 

ayuda, lo que quieran. Entonces, esa información está disponible para todo el mundo.  

Luego aquí hay unas herramientas para los medios de comunicación, para que hagan uso de la 

imagen corporativa de Nastat y sepan cómo debe utilizarse. La parte de innovación con las 

infografías, que esto ya lo ha comentado antes el director, y yo creo que, básicamente, hemos 

revisado la parte más importante. Lo que quieran, estoy a su disposición. 

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Bien. Gracias por todas las explicaciones y toda la 

información aportada. Abrimos ahora las intervenciones de los grupos, que iniciará Navarra 

Suma, el señor Ansa. Cuando quiera, tiene la palabra.  

SR. ANSA ECHEGARAY: Muchas gracias, señora Presidenta. Buenos días, señorías, bienvenida, 

señora Saiz, señor Cebrián, y también a las personas que hoy los acompañan. Gracias 

especialmente a las personas del Nastat por las explicaciones que nos han dado.  

Yo, en primer lugar, debo mostrar mi sorpresa por la fecha de esta comparecencia, ya que han 

pasado ocho meses desde que se ha presentado el 20 de junio de 2022. Nosotros leímos la web 

que publicó el Gobierno. Hemos tenido tiempo de sobra para visitarla y para conocerla así que 

novedades, pocas. Yo desconozco cuál es el motivo por el cual desde el Gobierno no han 

solicitado antes esta comparecencia, porque cuando ustedes han querido meter con calzador 
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alguna iniciativa o comparecencia en este Parlamento, lo han hecho de manera urgente y sin 

cortarse un pelo.  

Lo que vemos es que forma parte de esa estrategia suya de publicidad, propaganda y campaña 

electoral permanente, pero debo decirle que lo considero una falta de respeto a este 

Parlamento que hayan tardado casi nueve meses en venir aquí a contar esto. A nosotros, 

simplemente, toda herramienta que facilite la relación y los trámites entre la ciudadanía de la 

Administración nos parece necesaria, es bienvenida, y más con un Gobierno tan oscuro como 

este que tanto ha dificultado nuestra labor de oposición. Por mi parte, nada más y muchas 

gracias.  

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Gracias, señor Ansa. Partido Socialista ahora, señora 

Unzu, cuando quiera, tiene la palabra. 

SRA. UNZU GARATE: Muchas gracias. Bienvenida, señora Consejera. El equipo del Nastat que 

esta mañana le ha acompañado para explicar al detalle todo el funcionamiento de la página de 

la página web. Francamente, yo creo que siempre hay espacio para la crítica política, pero 

hombre, cuando ya es excesivamente forzada y casi teatralizada, la verdad es que queda fuera 

de lugar y creo que precisamente esta mañana con las personas del equipo de Nastat, creo que 

estaba absolutamente fuera de lugar la crítica realizada por el compañero portavoz de Navarra 

Suma. Y es que nuevamente una vez se lo dijeron, hace bien poquito en el Pleno, señor Ansa, 

nuevamente, y aquí sí que encaja fenomenal, el dato realmente le ha estropeado su relato.  

Para el Partido Socialista, desde luego, esta página web supone una mejora. Es innegable la 

mejora en la búsqueda de la estadística de cualquier dato que queramos encontrar relacionado 

con Navarra. Quien haya utilizado en alguna ocasión el INE, francamente, pues va a ver un ahorro 

de tiempo en la gestión. Es un INE navarrizado y realmente se puede comprobar la facilidad de 

acceso. Desde que se anunció esta comparecencia, sí que entré para consultar datos, para ver 

cómo se manejaba, ver cómo era la composición y realmente se facilita muchísimo el trabajo, 

se facilita mucho el ahorro de tiempo. Vienen, como han explicado ya, unas tablas elaboradas 

que mejoran mucho la comprensión de lo que se nos quiere transmitir. Y, además, da una 

información sobre Navarra que el INE, en ocasiones yo no he sido capaz, no sé si viene, pero yo 

no he sido capaz de llegar a encontrarla.  

Por ejemplo, también aquí ya hemos visto cómo se va desagregando también por zonas, que 

para nuestro trabajo mismamente, es una información muy buena. Cómo se van a ir cargando 

los datos con información propia, navarrizada, la automatización de la producción estadística, la 

integración de toda la información en un único entorno… Nos parece que lo han dicho, que no 

hay que ir web por web buscando una información que muchísimas veces, como tampoco sigue 

un mismo parámetro, ni se llega a encontrar. Y luego, también me parece superinteresante que 

se pueda ir cargando con más indicadores en Navarra que o bien ya estén aprobados por el Plan 

de Estadística o a sugerencia de los usuarios. 

Así que, en definitiva, no podemos estar más de acuerdo en la presentación de esta página web. 

Facilita muchísimo la búsqueda de información. Supone una auténtica mejora en el acceso a 

todos los datos, que es muy importante. Y, además, no se puede decir más, porque supone de 

verdad ahora el ir aprendiendo, ir explorando también en la página y descubrir todas las 
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posibilidades que esta web nos ofrece y no solamente en el fondo, que es muy importante, sino 

también la facilidad con que han hecho la forma y el acceso a la información. Y por nuestra parte, 

pues estamos muy agradecidos por esta explicación y muchas gracias.  

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Gracias, señora Unzu. Turno ahora para Geroa Bai, 

tiene la palabra el señor Asiain. 

SR. ASIAIN TORRES: Eskerrik asko, lehendakari andrea. Creemos en Geroa Bai que, 

efectivamente, esta Comisión hubiera tenido sentido el haberla realizado allá por el mes de junio 

del 2020, cuando se presentó la nueva página web, hace ocho meses. Hace ocho o quizás 

transcurrido el verano en septiembre, pero no ahora, después de ocho meses, cuando 

prácticamente todos hemos tenido ocasión de entrar, de navegar, de ver las diferentes 

novedades.  

No obstante, sí que, lógicamente, queremos agradecer las informaciones, las explicaciones 

dadas tanto por el señor Cebrián como por la señora Sagaseta, por el trabajo que han realizado 

para actualizar la página web, que ya existía, pero bueno, darle un nuevo sentido, una nueva 

diversificación. Por lo tanto, quiero agradecer ese trabajo, que quizás hubiera sido más 

productiva una explicación de este tipo de trabajo, de ese gran trabajo que han realizado para 

ponerla al día, en una reunión de tipo interno, técnico, más informal, que en una comparecencia 

política, como son las Comisiones que realizamos precisamente aquí en el Parlamento. No 

obstante, he de agradecerles, como digo, su trabajo y las explicaciones que nos han dado. 

Eskerrik asko.  

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Gracias, señor Asiain. Y, finalizando el turno de 

intervenciones, el señor Araiz, por parte de EH Bildu, tiene la palabra. Cuando quiera. 

SR. ARAIZ FLAMARIQUE: Eskerrik asko, lehendakari andrea. Igualmente, quiero extender el 

agradecimiento a la Consejera y a los responsables del Nastat que han venido. Yo creo que 

tampoco nos produce urticaria venir aquí a escuchar. Más allá de que hayamos visto la web y 

hayamos tenido tiempo de valorar, yo creo que es interesante, no es lo habitual, evidentemente, 

que el Gobierno Navarra venga aquí a presentarnos las novedades de una web, pero bueno, yo 

creo que en ese ejercicio de transparencia igual en vez de una comparecencia hubiera sido más 

productiva una especie de sesión de trabajo profundizando en lo que nos ha estado diciendo 

ahora Marina.  

Pero bueno, en todo caso, yo creo que más allá de eso, la importancia de las estadísticas es 

evidente. Todo el mundo utilizamos estadísticas, todo el mundo tiene o tenemos dificultades al 

enfrentarnos a la información estadística. Luego surgen los problemas de la manipulación 

estadística, surgen los problemas de la interpretación retorcida de los datos. No voy a citar la 

frase que siempre habrán oído de Mark Twain, recordando a no sé quién, aquel que decía que 

hay tres clases de mentiras: las mentiras, las grandes mentiras y las estadísticas. Yo creo que 

más allá de esto, es importante también que se nos hayan recordado los objetivos que la propia 

ley foral establece y ese h) que se nos citaba de garantizar la transparencia y la independencia 

en la información. Yo creo que eso es lo importante. El propio Instituto se tiene que ganar su 

credibilidad en el día a día y a la hora de establecer la calidad del dato, evidentemente, eso es 

lo fundamental.  
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Luego, sí me ha llamado la atención que todavía hay dificultades a la hora del proceso, digamos, 

de recogida de información hasta la publicación de la información, el hecho de que haya 

dificultades en integrar la información de los departamentos. No sé si los departamentos son 

reinos de taifas y cada uno quiere guardar celosamente su información, utilizarla, explotarla en 

el buen sentido de la palabra de comunicar, de transmitir, la de guardar ciertos… Yo creo que 

hay que acabar con eso.  

Estamos en la era de la transparencia, en la era de la información abierta por todos, una 

información capilar y, en ese sentido, yo creo que ese objetivo tiene que ser otro, los 

departamentos no pueden estar así. Que cada uno tenga su información estará bien, pero si 

estamos hablando de un portal único, yo creo que es importante eso, entrar en una única página 

web, lo hemos hablado en otros momentos y en otras informaciones de este propio 

departamento, sabe muy bien la Consejera de qué estamos hablando, de los fondos europeos y 

de cómo llegar hasta la última información, no tener que andar mendigando información por 

aquí y por allá. 

En ese sentido, yo creo que todo lo que sea integrar esa información va a ser positivo y animo 

al Instituto a que siga en el trabajo, que siga profundizando, que siga foralizando muchos de los 

datos que, efectivamente, están por ahí dispersos, especialmente en el INE, que cuesta buscar, 

o costaba, ahora yo creo que algunas cosas, muchas cosas han avanzado en ese sentido. Como 

digo, quiero felicitar el trabajo, que sigan en esa intención de exportar al máximo la información 

y hacer que le llegue al mayor número de gente posible. Porque luego, efectivamente, el dato 

es el dato, aunque el dato también es manipulable, pero la interpretación es muy personal y la 

valoración que puede hacer una persona de un dato y otra persona de ese mismo dato puede 

ser distinta. Hay muchas variantes a la hora de analizar estadísticamente un mismo dato. Por mi 

parte, nada más.  

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Gracias, señor Araiz. Bien, un segundo turno de 

réplica de la señora Consejera y el equipo que le acompañan.  

SRA. CONSEJERA DE ECONOMÍA Y HACIENDA (Sra. Saiz Delgado): Gracias, Presidenta. Pues muy 

brevemente, puesto que no ha habido cuestiones, que pensábamos que podían haber tenido, 

se ha estado trabajando durante estos meses la web. Pensábamos que podían haber tenido 

algún tipo de cuestión, alguna duda y quiero agradecer las intervenciones de todos los 

Parlamentarios y Parlamentarias.  

Como saben el Gobierno lo que hace son comparecencias, no hace sesiones de trabajo, es un 

poco la intención. Yo me niego a quedarme con un mensaje negativo en una jornada que se 

hace, indudablemente, en el contexto que les he dicho, en esa sesión de trabajo con los medios 

de comunicación, donde había un interés increíble por seguir profundizando, por ayudar a 

manejar una herramienta de trabajo que se utiliza en esta sede parlamentaria.  

Esto es una herramienta de trabajo para todos ustedes. Entonces lo que me niego es a 

transformar algo positivo, que se hace con la mejor de las intenciones, en algo negativo. Y yo 

me voy a permitir el lujo de hacer una reflexión de viernes, ya que llega el fin de semana. Desde 

luego, con algunas intervenciones de algunos parlamentarios en esta mañana no es de extrañar 

esta desafección que existe de la política en la sociedad. Porque si somos capaces de cuestionar 
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el por qué se viene a explicar una herramienta de trabajo, están ustedes todo el día trabajando 

con datos, en este momento de contexto todavía se hace más necesario que nunca. El tildar de 

electoral el venir esta mañana con las personas que pueden ayudar a profundizar en el manejo 

de esta herramienta, como es la página web de Nastat, desde luego, eso a veces justifica esa 

desafección que existe de la sociedad con alguna clase política.  

Afortunadamente, desde luego, esa no es la intención ni la motivación de haber venido hoy a 

comparecer, como he dicho, es cómo se puede hacer. No podemos desde el Gobierno tener una 

sesión de trabajo. Aun así, desde luego, por supuesto, el seguir con la mano tendida, como ha 

dicho Marina, como ha dicho Pablo, para que cualquier cuestión en el manejo de esta página 

web sea… les podamos facilitar así. Ahí estaremos. Muchas gracias y buenos días. 

SRA. PRESIDENTA (Sra. Aramburu Bergua): Gracias a usted, señora Consejera, gracias por 

supuesto al señor Cebrián, a la señora Sagaseta y al señor Valderrama, que no le he saludado en 

un inicio. Puesto que no hay más asuntos que tratar, les deseo un buen fin de semana. Se levanta 

la sesión. 

(Se levanta la sesión a las 13 horas y 4 minutos). 




